

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La libertad es asustadiza

Diseñamos profundamente de aquel retrógrado dibujante que simbolizó la Libertad, en una figura de mujer desgreñada, ensarbolando la tea encendida y abierta la boca en actitud de rugido.

Tampoco estamos conformes con la idea de aquel archiliberal pintor que personificó la Libertad en una dama espléndida belleza, nimbada de luz y majestad, a cuyos pies, con atribulo, están en ordenado (desorden yunque, ruedas dentadas, colmenas, mallas y una nave que se esfuma en el horizonte bañado de aurora.

No sonríen los malvados creyendo que hemos confundido Libertad con Industria. Sobre nuestra mesa de trabajo una publicación, que se dice bien enterada, la representa así.

A nuestro entender, la Libertad es tímida, y huye del ruido y de los gritos descompensados. Fijese bien el lector y observará que donde se perciba fragor de armas o se escuchan gritos de multitud enardecida, nunca se encuentra la Libertad.

Acontece así; por muy bien bordado que lleven el monte en el estandarte y por muy alto que pongan el diapason los que gritan ¡viva la Libertad!

Si nuestro lápiz obedeciera a la fantasía y se nos mandara concretar en una figura el concepto que tenemos en Libertad, trazáramos una gacela de delicados miembros y ojos claros, espantadiza y temerosa que huya veloz no ya a la vista del cazador su enemigo, sino de su propia imagen reflejada en el transparente lago.

Y es de notar que cuanto más oye pronunciar su nombre tanto más se esconde dejando que los que la invocan levanten el puño airado y en actitud hostil contra muchos otros, muchísimos otros que callando muestran su acatamiento y sus respetos a la Libertad.

Porque, este es un fenómeno que se repite una y mil veces, como si obedeciera a leyes inexorables. Quien tiene afición mayor ha hablar de libertades y respetos es de ordinario quien antes levanta el bastón contra la persona que disienta de sus teorías políticas religiosas y sociales.

En achaques de Libertad se da una singular paradoja, y es que los que a ella renuncian llegan a poseer una dosis mayor, y los que tras ella corren desalados vienen a caer en esclavitud de tiránicas pasiones.

El odio hace presa en ellos y gritan «muera» contra colectividades y personas.

Por vanidad se erigen guardianes celosos; y sabido es que quien monta guardia está sujeto a incontables privaciones y serios disgustos.

Recordamos a este propósito la saludable receta que para dosificar las «tomas» de Libertad nos diera en años mozos un hombre de sereno juicio y experiencia larga.

«No entendas por Libertad—nos decía—hacer lo que tú quieras, sino querer lo que debes».

Y hallamos que tenía razón; porque tiene nuestro espíritu unas alas tan poderosas que lo llevan a querer cosas grandes, muy grandes y difíciles de alcanzar.

¡Oh! si por Libertad se entiende hacer lo que nos venga en gana, entonces no hay en la Creación esclavo mayor que el hombre.

Desiderio SALVUS.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ayer tarde en el tren correo marchó a San Fernando a tomar posesión del cargo de Presidente de la Junta Consultativa de Artillería de la Armada, el ilustre general paisano nuestro Excmo. señor don Francisco Matz Sánchez.

Acudieron a despedirle a la estación, además de infinidad de amigos y compañeros, todo el personal con sus jefes del Ramo de Artillería de este Arsenal, con quien (ha servido durante catorce años haciendo más que de jefe, de padre de todos.

Mucho hay que sentir la marcha del inteligente y activo general, pero mucho hay que esperar también de él en bien de todos y bien de la ciudad.

Que le sea muy grata la estancia en San Fernando, deseándole en su nuevo destino toda clase de prosperidades.

—De Madrid el capitán de corbeta don Vicente Agulló, y el comandante de Infantería de Marina don Luis Saiz de Andino.

—De Ferrol el teniente de navío don Servando Arbolí.

—A Santander el alférez de navío don Juan Soler Espinosa.

—Ha marchado a Santiago de la Ribera a pasar la temporada veraniega don Manuel Martínez Azpilicueta con su distinguida familia.

NOTAS VARIAS

El joven y culto Maestro Nacional don Juan López Vaqués, hijo de nuestro estimado colaborador, el ilustrado capitán de Carabineros don Ramón, ha obtenido al frente de su escuela de Lucena del Puerto (Huelva) una señalada distinción oficial con motivo de la visita girada recientemente por el Inspector provincial de Primera Enseñanza, el cual en virtud de la labor docente desarrollada por el señor López en dicho pueblo, le ha concedido un voto especial de gracias (y le ha enviado un oficio en términos muy encomiásticos y laudatorios.

Reciba nuestra felicitación, extensiva a su señor padre y familia.

—Se ha encargado de despacho de la Alcaldía el primer teniente de Alcalde don Julio Miguélez.

—Por los señores de Conde y para su hijo don Fernando Conde López distinguido Médico militar ha sido pedida la mano de la bella señorita Angelita Basilio Bas habiéndose cruzado entre los novios valiosos regalos.

La boda se celebrará en los primeros días de Octubre.

Nuestra enhorabuena por anticipado.

—Ha dado a luz una preciosa niña la esposa del maquinista don Fernando Guillen. Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en perfecto estado de salud.

Nuestra enhorabuena.

ENFERMOS

Hállase enferma la excelentísima señora doña Magdalena Beltrán de Murcia.

Cuernos y Caireles

Otra novillada

Para el próximo día 10 de Agosto ha quedado organizada una novillada con el siguiente cartel:

Seis bichos de Buenabarda para Vaquerío, Cecilio Barral y el simpático Niño Valenciano.

Información de Marina

Del Departamento

Han cumplimentado al Excmo. señor Capitán General, los capitanes de corbeta don Arturo Génova que marcha con Honcia y D. Vicente Agulló, nuevo Jefe de Estado Mayor de la Flota de submarinos, teniente de navío don Servando Arbolí, alférez de navío don Juan Soler Espinosa y comandante de Infantería de Marina don Luis Saiz de Andino.

—Desembarca del submarino «A 3» cesando en la Estación de submarinos y embarca en el «C 2» el operario de Maquinas Emilio Velga Barreiro, en relevo del de igual clase José Cánovas Peñalver, que embarca en el submarino «A 3».

Del Diario Oficial

Concede Gran Cruz de la Orden del Mérito Naval, con distintivo blanco, al intendente de la Armada don Salvador Ramírez y Sánchez-Bueno.

—Dispone que los jefes y oficiales que ostentan el título de ingeniero aeronáutico perciban la bonificación del veinte por ciento de su sueldo.

—Id. que el maquinista mayor don Ramón Valdemir cause baja en la situación de reserva y alta en la de retirado.

—Destina para el servicio de evantualidades de este Departamento, al primer maquinista don Francisco Rivero Gutiérrez.

—Dispone que el tercer maquinista don Antonio Capillon Solivellas, en uso de licencia por enfermo, pase a la situación de reemplazo por enfermedad.

—Aprueba pliego de afirmaciones a regir en un concurso de proposiciones libres para contratar el suministro a la Marina de cuatro instalaciones completas radiotelegráficas en los submarinos «C 3», «C 4», «C 5» y «C 6» y de una estación de onda corta para la Escuela Radiotelegráfica de Cartagena.

—Concede la Cruz de segunda clase de la Orden del Mérito Naval con distintivo blanco, al comandante de Artillería del Ejército don Matías Zaragoza.

Información de Ejército

Se conceden premios de efectividad de 1.000 pesetas al teniente coronel del regimiento de Infantería Cartagena don Cándido Mir Montero por dos quinquenios; de 500 pesetas a los comandantes de Infantería don Jacinto Calderón Gofí, don Miguel Carlos-Roca y Dorda, don Fernando Gómez del Palacio, don Ramón de Fuentes Cantillana y don Joaquín Portela de la Llera y capitán D. Armando Sánchez Fuensanta; por un quinquenio.

—Se concede pensión de 1.000 pesetas anuales a doña María Luisa Fernández Talón, viuda del sargento de Carabineros Francisco González.

DE FUTBOL

El próximo viernes, día 25, festividad de Santiago contendrán en el campo de la plaza de España los equipos «Racing de Santa Lucía» y «Betis F.C.»

El partido comenzará a las cinco y media de la tarde.

Pinceladas

[Y nosotros que estábamos firmemente convencidos de que los progresos del feminismo eran cosas de este siglo!

El chasco ha sido, pues, mayúsculo. Y se han encargado de darnoslo, los arqueólogos americanos, descubriendo, no lejos de Nueva Orleans, los restos de una antigua ciudad india llamada Uxmal.

En Uxmal, y hace de ello un buen millar de años, la mujer lo era todo y el hombre no era nada. Los seres pertenecientes al sexo feo no podían casarse sin dote, alimentábanse con los restos de las comidas femeninas y recibían fuertes azotainas cuando se detenían entre ellos para charlar de asuntos fútiles. Por el contrario las mujeres mandaban en casa y en los negocios públicos y gozaban de absoluta libertad bajo todos los aspectos...

Esto es lo que aseguran los arqueólogos que descifran las inscripciones halladas en lo que un día fué Uxmal.

Un mal para las actuales y futuras feministas que el látigo a las de Uxmal nos han reventado.

No hay, probablemente, hoy en Europa una persona de más de treinta años que ignore quién fué Landru. La celebridad del hombre que hizo desaparecer sin dejar rastro a más de una docena de mujeres—el número exacto se desconoce—es de las que duran...

Y esto es precisamente lo que debe opinar el avisado industrial que ha instalado en el chalet donde «El Barba Azul del siglo XX» estaba tranquilamente a sus víctimas, un albergue-restaurant de los caros, que lleva por nombre: «Hotel del grillo del hogar. Ex residencia de Landru. Cocina esmerada».

Y por el silencio restaurant desfila todo lo que París cuenta en snobs, que es no poco. Días hay que en el pueblo de Gambais—que así se llama la localidad donde vivía Landru—hay un verdadero embotellamiento de la circulación.

Menos mal—o tal vez ello cause la desesperación del hotelero—que ya no está en el chalet-restaurant la cocina económica en que Landru practicaba sus criminales lactaciones. Le compró un yanqui extravagante por unos miles de francos y se hizo rico exhibiéndola a través de los Estados Unidos.

¡Que cosa tan poco sería es el mundo!

Se acabaron los pozos tierra adentro. En el próximo Congreso del Agua que va a celebrarse en Marsella el mes de Julio, un ingeniero de talento, llamado Knappen, va a probar que los pozos del porvenir serán aéreos.

La cosa parece un auténtico y soberano disparate. Sin embargo, explicado, es de no muy difícil comprensión. Según el ingeniero Knappen, el «pozo aéreo» será una especie de chimenea artificial que recogerá el líquido elemento que contienen los vapores condensables de la atmósfera. De modo que el agua, en vez de subir, bajará.

Y el primer «pozo» de tal clase, está ya en construcción no lejos de Marsella y será presentado a los cobresistas.

Aquello de jugar en un pozo pasó a la historia.

En el Patronato

Con gran éxito para alumnos y profesoras, han terminado los exámenes de fin de curso en el Patronato del Sagrado Corazón de Jesús, que dirigen las Hijas de la Caridad.

El tribunal examinador, compuesto por distinguidos elementos en la forma ya indicada, ha quedado muy satisfecho de la brillantez con que se han presentado los centenares de escolares y de su bien cimentados conocimientos, fruto de la acertada labor didáctica de las Hermanas que se hallan al frente de las distintas clases así de pago como gratuitas.

El domingo tuvo lugar el reparto de notas, siendo muy numerosas las «Menciones Honoríficas». Más adelante se hará la distribución de premios con la solemnidad acostumbrada.

Por tan feliz resultado, felicitamos a la Superiora y Comunidad del Patronato, felicitación que hacemos extensiva a los alumnos y a sus familias.

ESCUPTISMO

Los Exploradores en Sierra Espuña

Telegrama de hoy:

«Sin novedad dió una admirable conferencia el teniente coronel jefe del Aeródromo de Los Alcázares, don Tárilo Ugarte, que disertó sobre el tema «Por qué, cómo y para qué se vuela» siendo aplaudidísimo. El Gobernador Civil visita hoy el Campamento —Barba».

En la Misericordia

El cuadro artístico de los Hijos de María de la Medalla Milagrosa obtuvo un éxito el domingo en la tarde con la celebración de la velada a favor de las Misiones de la India, a la que concurren numerosas familias que salieron muy satisfechas del espectáculo.

Se puso en escena el sainete en un acto «El sueño de Valdivia» y el juguete cómico en dos actos «El señor Gobernador», cuyas obras fueron muy bien representadas por los jóvenes actores señores Merceder, Conesa, Gambio (Pedro), Pérez, Roselló, Martín, Salmerón, Llamuel, Allepuz y Ayala, que fueron muy aplaudidos.

El distinguido coorganizador don Cristóbal Campoy Castro pronunció una interesante conferencia sobre la labor que realizan los misioneros de San Vicente de Paul en las regiones incivilizadas.

El señor Campoy recibió merecidos aplausos y fué muy felicitado al terminar.

En los entreactos la bella señorita A. de París dió al piano un concierto con selecto programa siendo muy aplaudida.

Reciban todos nuestra felicitación.

Para el domingo 3 de Agosto se organiza otra bonita velada, postulado se en escena el juguete cómico en 3 actos «La mala uva».

Adquieta Vd.
ALTAVOZ PHILIP
Características admirables
CASAU, MAYOR 13